



## ASSOCIATION DES PILOTES DE CHASSE

Seit dem Ende des Zweiten Weltkriegs hat sich die Beziehung zwischen französischen und deutschen Soldaten von Feindschaft zu einer tiefen Freundschaft entwickelt. Diese Transformation begann mit der Unterzeichnung des Élysée-Vertrags im Jahr 1963, der die Grundlage für eine enge Zusammenarbeit und Versöhnung legte. Heute ist diese Freundschaft für beide Nationen von entscheidender Bedeutung, da sie die militärische Zusammenarbeit und Sicherheit

in Europa fördert und wesentlich zur Stabilität des Kontinents beiträgt.

Ein Ziel der Neuausrichtung der Fliegergemeinschaft ist die Intensivierung der Kontakte mit internationalen Partnerorganisationen. Daher nahm Generalleutnant a.D. Pascal Delerce als Präsident der französischen Fliegergemeinschaft „Association des Pilotes de Chasse“ auf Einladung des Präsidenten der Fliegergemeinschaft am Internationalen Fliegertreffen im Oktober 2024 in Köln teil.



Im Gegenzug lud General Delerce unseren Präsidenten Generalmajor Karsten Stoye am 29. November nach Frankreich ein. Dort fand das jährliche „Repas de la Chasse“ der französischen Gemeinschaft in der historischen „École Militaire“ im Herzen von Paris statt. Neben über 200 französischen Besatzungsmitgliedern nahmen auch deutsche Eurofighter-Piloten des TaktLwG 71 „Richt-hofen“ teil, welche in den vorangegangenen Tagen Übungsflügen mit Rafales der französischen Luftwaffe absolvierten.

Nach einer Ansprache von General Delerce, die nicht nur die nationale sondern auch die internationale Kameradschaft und den nationenübergreifenden Zusammenhalt hervorhob, wurden mehrere Piloten für ihre herausragende Leistung ausgezeichnet. Diese hatten zuvor als erste französische Besat-



zungen erfolgreich unbemannte Drohnen im Einsatz bekämpft.

Die gegenseitige Teilnahme der Präsidenten an den Treffen war ein weiterer Schritt in Richtung einer engeren Zusammenarbeit zwischen beiden Gemeinschaften. Wir werden darauf aufbauen und weitere Kontakte auf allen Ebenen zwischen den französischen und deutschen Besatzungen etablieren. Vergleichbare Bemühungen wurden auch mit weiteren verbündeten Luftstreitkräften angestoßen und werden die deutsche Fliegergemeinschaft zu einem essentiellen Element der internationalen Zusammenarbeit und dem Austausch zwischen Besatzungsangehörigen innerhalb der NATO aufbauen.

*General Karsten Stoye*

